

ACTA PLENO ORDINARIO DEL CONSEJO LOCAL DE LAS MUJERES

2 de Marzo de 2021

Siendo las 17.00 horas, en primera convocatoria, y las 17.30 horas en segunda convocatoria, en la Sala de la Casa de las Mujeres, se procede a la celebración del Pleno Ordinario del CLM, presidido por la Vicepresidenta Primera Doña Ana Hérica Ramos Campos, Delegada de Igualdad, Políticas de Juventud e Infancia, Diversidad, Vivienda y Coordinación de Distritos, actuando Doña M. Isabel Alconchel González, como Secretaria. Asiste además, Don Antonio Sánchez Barranco, como Director del Servicio de Igualdad, Políticas de Juventud e Infancia.

Asisten, Doña Coral García Gago, Vicepresidenta Ciudadana, Doña Ana Ramos Aguilera, por la A.M. Nuevos Aires, Doña Manuela Bustillo Romero, por la A.M. La Marquesa, Doña Esther Aguilera Pedrajas, por Ciudadanos, Doña Teresa Chamizo Román, por Ganemos Jerez, Doña Montse Fernando Marín, por PSOE, Doña Felipa Medrano Soto, por Área de la Mujer de la Fundación del Secretariado Gitano, Doña Susana Domínguez Jiménez, por el Área de la Mujer de JereLesgay, Doña Macarena García Martínez, por Ceain, Doña Begoña Carreño Zuleta, por A.M. Div Mujer y Doña Guadalupe Calvo García, por la UCA.

Justifican su ausencia: A.M. La Orquídea, A.M. Futuro Rural, Federación de AA.MM. La Voz de las Mujeres, A.M Manos Abiertas hacia el Futuro.

No justifican: A.M. Elisa Espejo, A.M. Empresarias, A.M. Unidas contra la Violencia, A.M. Maíz Dulce, A.M. Pozo de la Víbora, Partido Popular, Adelante Jerez, CSIF, UGT.

Tras haberse activado el protocolo covid, toma la palabra la Vicepresidenta Primera, Doña Ana Hérica Ramos Campos y tras saludar a las presentes, se refiere a este complicado año de pandemia y como esta situación ha cambiado todo el panorama político y social. Se detiene en explicar que debido al nivel cuatro en el que se encontraba la ciudad por la crisis sanitaria, ha sido necesario atrasar la celebración del Pleno ordinario previsto para primeros de febrero, lo que ha llevado a retrasarlo hasta el día de hoy, dos de marzo. Pese a estas dificultades, expresa su explícito agradecimiento al Consejo Local por el apoyo recibido, el trabajo realizado y pide que se siga adelante.

La delegada continúa con el orden del día:

**1º.- Aprobación del acta del Pleno ordinario del 17 de septiembre de 2020.
Lectura si procede.**

Se procede a la aprobación del acta por unanimidad.

**2º.- Presentación del nuevo Director de la Delegación de Igualdad y
Diversidad.**

La Delegada presenta al nuevo Director, D. Antonio Sánchez Barranco, Director del Servicio de Igualdad, Políticas de Juventud e Infancia, e informa sobre todo lo acontecido en el proceso del nombramiento, agregando que se dieron diversos ingredientes para que dicho nombramiento tuviera lugar y, que al ser la primera vez que dirige un director y no directora, también es una apuesta por la implicación de los hombres en la Igualdad.

La delegada pasa la palabra al Director, quien se presenta ante el Consejo, a la vez que las vocales también lo hace. Tras un ambiente distendido y de cordialidad y, en ese buen clima continúa la reunión.

3°.- Evaluación de la Campaña del 25 de Noviembre de 2020

La delegada comienza recordando el asesinato de Eugenia. Luego surgen varios comentarios de vocales en relación con la polémica suscitada con el lema de la Campaña. Se comenta que todo lo relacionado con el género siempre se cuestiona, aunque se valora el acierto de haber elegido el lema. Con respecto a los distintos puntos de vista sobre el lema, la delegada ha expresado que ante todo respeta las decisiones y acuerdos del Consejo, aunque tenga diferentes puntos de vista, pero eso no significa división. También se comenta que se ha crecido ante la adversidad y el alto número de visitas que en RRSS tuvo la Campaña, más de 14.000

En la reunión mantenida por la Comisión se Pleno se evalúa la Campaña del 25 de Noviembre del Consejo muy positivamente, y de igual modo se pronuncia el Pleno.

4°.- Información sobre el borrador de la Campaña del 8 de marzo. Lectura del Manifiesto del Consejo Local de la Mujer

La delegada pasa la palabra a la Secretaria, quien informa del programa del 8 de marzo.

La Secretaria indica que este año la Campaña está dedicada a las mujeres gitanas y da lectura al programa, señalando que tras la rueda de prensa que tendrá lugar el 4 de marzo, se enviará el programa al Consejo.

La delegada invita al Consejo Local de la Mujer a la inauguración de la exposición de las banderolas de las mujeres gitanas, que tendrá lugar el 8 de marzo, a las doce de la mañana, en la Plaza del Arenal.

Otras vocales informan sobre actividades del 8 de marzo.

Desde la Federación de AA.MM. Sol Rural, se invita a la sesión de Danzaterapia que tendrá lugar el 8 de marzo, a las cinco de la tarde, en la plaza Artesanía de La Barca.

Teresa Chamizo informa sobre el acto de Marea Violeta. Comenta que no convocarán la concentración prevista por la tarde, pero por la mañana sobre las once sí han planteado hacer un acto simbólico con pocas mujeres en la plaza del Arenal. Agrega que esto lo han hablado antes de saber que desde la delegación se había planteado el acto de la inauguración de la exposición de las banderolas el 8 de marzo a las doce en la Plaza del Arenal. La delegada le dice que es importante tener en cuenta que la Campaña arranca con ese primer acto y la secretaria agrega que hay que tener en cuenta este hecho, al coincidir en el mismo espacio y casi a la misma hora. Teresa Chamizo reitera que no tenían constancia del acto de la delegación y dice que lo comentará con Marea Violeta.

Desde la vocalía de la UCA se informa que el 8 de marzo habrá una Lectura virtual del Manifiesto de la Unidad de Igualdad del resto de universidades en toda España, una mesa redonda el 9 de marzo "Mujeres que derriban barreras" y comenta que colabora CERMI, ATA, Mujeres Imparables y la Federación de AA.MM. Sol Rural. Desde Jerelesgay se comunica que la FELGTBI también conmemorará el 8 de marzo en las redes bajo el lema "Feminismos, Igualdad y Derechos Humanos". Dice que enviará el Manifiesto.

Después se detalla el acto institucional de la jornada del 10 de marzo en el que, además de la entrega de los premios Racimo y Filoxera, tendrá lugar una ponencia marco "Ayer y hoy de las mujeres gitanas", y la presentación del vídeo "Mujeres Gitanas, Identidades Diversas". Se ha continuado comentando el resto del programa, animando al Consejo a participar.

Algunas vocales han manifestado que es un acierto dirigir esta Campaña a las mujeres gitanas y han mostrado su interés y reconocimiento.

5.- Propuestas formativas

El Director propone que el Consejo Local de la Mujer haga un Plan de Formación Anual. Aunque se valora la propuesta de forma positiva por parte del Consejo, se sigue demandando la necesidad de formación en plataformas digitales para las vocales del Consejo, ante el auge de la comunicación on line y la brecha digital existente, incluso se plantea por parte de Jerelesgay que si es necesario se cuente con recursos propios. El Director asiente y comenta que aunque se realice un Plan Anual de Formación, se puede ver esta demanda concreta.

6.- Ruegos y preguntas

Desde la A.M. Div Mujer se informa que se abre una Unidad asistencial para mujeres con discapacidad víctimas de violencia de género y que nos enviarán información para que se remita al Consejo.

El Director informa sobre acciones que se van a realizar: El Plan de Igualdad y de Diversidad con cuatro ejes de trabajo: igualdad de género, diversidad cultural y religiosa, diversidad sexogenerica, violencia de genero. La delegación también va a formar parte del Plan de Igualdad de empresa y también se está trabajando una Hoja de ruta para protección trata mujeres y niñas y niños con fines de explotación sexual y agrega que ya se han mantenido reuniones con las siguientes entidades: Ceain, Accen, Tharsis Betel, y se seguirá con Cruz Roja, Siloé, Caritas, Diaconia por la parte social. Se invitará a otros organismos como Fiscalía, Unidad contra la Violencia sobre la mujer de la Subdelegación de Cádiz, Policía Nacional, Guardia Civil, SAS y UCA.

El Director indica que para estos planes se va a contar con el Consejo Local.

Sin más asuntos que tratar, siendo las siete y cuarto de la tarde, se da por finalizada la reunión.

Jerez, a 2 de marzo, de 2021

La Presidenta

La Secretaria